

Production écrite :

Module 07 : « Profiter de son temps libre »

Proverbes :

- Le loisir est le jardin secret où l'âme se repose
- Mieux vaut une heure de passion qu'un jour d'ennui
- Le passe-temps n'est pas une perte de temps, mais une récolte de joie
- Dans le silence d'un loisir, naît souvent une grande idée
- Un esprit divertie est un esprit créatif
- Prendre le temps de s'amuser, c'est investir dans le bonheur
- Offre-toi un instant de jeu, et le monde te paraîtra plus doux

La lettre :

Des débuts que tu peux utiliser dans n'importe quelle lettre :

1. Aujourd'hui, j'ai décidé de t'écrire, comme on ouvre une porte vers une belle rencontre. Que ces mots t'apportent un peu de lumière et de curiosité.
2. Parfois, il suffit d'un mot pour tracer un chemin vers l'autre. Que ces quelques phrases t'apportent un moment agréable à lire.
3. Les lettres sont des ponts invisibles entre les âmes. En t'écrivant aujourd'hui, je t'invite à traverser ce lien de mots.

La fin de la lettre :

1. J'espère que ces mots t'ont offert un moment de douceur.
En attendant ta réponse, je te souhaite le meilleur.

Bien à toi.

2. Que ces quelques lignes t'aient apporté une touche de réflexion. J'ai hâte de te lire bientôt.

Cordialement.

3. Je laisse ces mots derrière moi, avec l'espoir qu'ils te touchent. À très vite pour de nouvelles découvertes.

Avec toute mon amitié.

Situation :

Tu décides d'écrire à un(e) correspondant(e), en Tunisie ou à l'étranger. Dans ta lettre, tu racontes activités qui te passionnent et te détendent. Rédige la lettre

Tunis, le .../.../.....

Cher,

Sous un ciel rempli de rêves et de curiosité, je prends ma plume pour t'écrire cette lettre. Même si nous ne nous connaissons pas encore, j'ai l'impression qu'une belle amitié peut naître entre nous.

Je m'appelle Lina, j'ai 13 ans et je vis à Nabeul, une charmante ville au bord de la mer. Ce qui me passionne le plus, c'est la lecture. Les livres m'emportent dans des mondes fantastiques. J'aime aussi beaucoup la musique : dès que j'ai un moment libre, je mets mes écouteurs et je laisse les mélodies m'emporter. Le week-end, je fais un peu de dessin et j'écris parfois des petits textes, surtout quand je suis inspirée par la nature. Ces activités me détendent et m'aident à mieux me comprendre.

Et toi, quelles sont tes activités préférées pendant ton temps libre? J'ai hâte de découvrir tes passions. J'attends avec impatience ta réponse. J'espère que nous pourrons devenir de bons amis et échanger beaucoup de lettres.

Avec toute ma sincérité et le plaisir d'une future amitié,

.....

Module 08 : « Découvrir d'autres modes de vie »

Des passages descriptifs qui servent à peindre des images vivantes de différents lieux :

4. Le soleil se couche lentement derrière les montagnes en projetant une lumière dorée sur les champs. Le vent caresse doucement les arbres qui semblent lui répondre en murmurant. Le ciel se pare de couleurs éclatantes. Dans cette tranquillité, le monde semble suspendu, prêt à se perdre dans la magie de la nuit.
5. Au cœur du village, les ruelles pavées sont bordées de maisons aux toits de tuiles rouges. Les enfants jouent joyeusement. Leurs rires résonnent dans l'air clair. Les passants échangent quelques mots en admirant les vitrines colorées. C'est un lieu où la simplicité et la beauté se rencontrent à chaque coin de rue.
6. La mer d'un bleu profond s'étend à l'infini devant moi. Les vagues créent une mélodie apaisante. Le parfum salé de l'air marin se mêle aux arômes des fleurs exotiques qui bordent le rivage. C'est un endroit où le temps offre une pause bienvenue à l'agitation du monde.
7. Dans ce parc secret, les arbres créent une ombre douce et fraîche. Les oiseaux, perchés sur les branches, chantent des mélodies emplies de joie. Le sol est couvert de feuilles mortes mais elles craquent sous les pas comme une invitation à se perdre dans ce havre de paix. Ici tout est calme comme si chaque souffle de vent apportait un peu de magie.

La description des lieux :

1. Médina de Kairouan
2. Médina de Nabeul
3. El Jem et Mahdia
4. Tabarka
5. Les oasis de Tozeur
6. Les forêts d'oliviers à Sidi Bouzid
7. Le Site archéologique de Sbeitla
8. Les Plages de Monastir et Sousse

Kairouan :

La médina de Kairouan est un labyrinthe de ruelles étroites et sinueuses. Les murs des maisons sont faits de pierres qui témoignent de siècles d'histoire. Les souks sont remplis de tissus colorés et d'artisanat local. Les minarets se dressent majestueusement dans le ciel.

Nabeul :

La médina de Nabeul est un lieu vibrant où les poteries traditionnelles captivent le regard. Les ruelles étroites sont pleines de vie avec des artisans qui façonnent leurs créations devant les passants. L'odeur des épices flotte dans l'air et les couleurs des marchés créent une atmosphère accueillante.

Mahdia :

El Jem est célèbre pour son imposant amphithéâtre romain dont les pierres racontent l'histoire des spectacles antiques. À Mahdia, les plages dorées se prolongent à l'infini, bordées par la mer calme. Les ruelles de la médina sont tranquilles et les anciennes fortifications offrent une vue imprenable sur l'océan.

Tabarka :

Tabarka est un havre de paix entre mer et montagnes. Ses plages aux eaux cristallines sont parfaites pour la baignade. La ville est connue pour ses coraux et son port pittoresque tandis que les montagnes voisines offrent un cadre naturel paisible. L'air frais de la mer et les senteurs des pins remplissent l'atmosphère.

Les Oasis de Tozeur

Les oasis de Tozeur sont des havres de verdure au cœur du désert. Les palmiers dattiers forment des rangées parfaites. Les canaux d'irrigation apportent la vie à ce paysage et créent des espaces luxuriants où les visiteurs peuvent se détendre au bord de l'eau.

Sidi Bouzid :

Les forêts d'oliviers de Sidi Bouzid s'étendent à perte de vue baignées dans une quiétude profonde. Les oliviers aux troncs noueux et imposants racontent les siècles passés. L'air, vif et revigorant, apporte une sensation de pureté, tandis que les rayons du soleil percent doucement le feuillage dense en créant des jeux de lumière apaisants.

Sbeitla :

Le site archéologique de Sbeitla est un véritable voyage dans le temps, un trésor vivant de l'histoire. Le sol, parsemé de mosaïques méticuleusement conservées, raconte des scènes légendaires et fabuleuses. L'atmosphère est un cadre idéal pour une promenade apaisante où chaque pas invite à la réflexion. Ce lieu magique, à la fois éducatif et empreint de secrets, offre un moment suspendu où l'on se laisse emporter par la richesse de l'histoire.

Monastir et Sousse :

Les plages de Monastir et Sousse sont un mélange de sable doré et d'eaux turquoise. Le vent léger fait danser les palmiers tout le long du rivage. Les villes voisines sont pleines d'histoire, mais les plages offrent un contraste rafraîchissant, un lieu de détente où le bruit des vagues crée une ambiance relaxante.

❖ Situation :

Lors d'un voyage, tu as visité un lieu qui t'a particulièrement plu. Raconte ce voyage. Intègre un passage descriptif dans ton texte.

❖ Le récit :

Voyager, c'est apprendre à regarder le monde avec de nouveaux yeux. Cette sagesse m'inspire à vous raconter l'histoire de mon dernier voyage à Sbeitla.

Dès mon arrivée, j'ai été frappé par la grandeur du site. Les vestiges des temples et des colonnes, dressés fièrement sous le soleil, semblent murmurer les récits de l'histoire.

En me promenant parmi les ruines, j'ai pris le temps de m'arrêter devant les mosaïques antiques qui tapissaient le sol. Les couleurs vives et les détails minutieux apportent une touche de vie à ce lieu chargé d'histoire. Le vent léger souffle entre les pierres en apportant une sensation de calme comme si le temps lui-même ralentit dans cet endroit magique.

Ce voyage m'a permis de réaliser l'importance de prendre le temps et d'admirer ce qui nous entoure. Quelle expérience profondément marquante où chaque moment passé à explorer ce lieu chargé d'histoire devient une leçon de patience et de contemplation.

Découvrir un pays, ce n'est pas seulement visiter ses monuments. C'est aussi goûter ses plats, admirer ses vêtements traditionnels et participer à ses fêtes

La découverte des modes de vie à travers :

- Les repas
- Les habits
- Les fêtes

Dans cinq pays :

- La France
- L'Italie
- La Chine
- La Tunisie
- L'Égypte.

1. **En France,** les repas sont un moment important. On y savoure du pain, du fromage, des plats raffinés et des pâtisseries. La mode est très présente : les Français aiment s'habiller avec goût. Les fêtes comme Noël ou le 14 juillet rassemblent les familles autour de repas et de traditions colorées.
- 2.
3. **En Italie,** la cuisine est un vrai art. On y mange des pâtes, des pizzas, des glaces. Les vêtements sont souvent élégants car l'Italie est célèbre pour la mode. Le Carnaval de Venise est une fête très vivante avec des masques et de la musique dans les rues.
- 4.
5. **En Chine,** les repas sont variés et équilibrés. Le riz et les légumes sont servis avec des baguettes. Les habits traditionnels, comme le qipao, sont portés lors des grandes fêtes. Le Nouvel An chinois est un moment magique, plein de lumière, de danse et de joie.

6. **En Tunisie,** les repas sont épicés et délicieux. On partage souvent du couscous, des tajines et du pain. Les vêtements traditionnels comme la jebba, la fouta-blouza ou le safsari sont riches en couleurs et en broderies. Lors des fêtes et des mariages, les rues s'animent de musique et de danse.

7. **En Égypte,** les plats sont simples et savoureux. Le koshari et le foul sont très populaires. La galabeya reste un habit traditionnel, surtout dans les campagnes. Les fêtes comme l'Aïd ou le Ramadan rassemblent les familles dans la joie et le respect des traditions.